
 

 

平成２６年度 第１０回応用セラミックス研究所教授会議事要録 

 

日  時  平成２７年２月１８日(水) 午前１０時００分～午前１１時２０分 

場  所  応用セラミックス研究所 １階会議室 

出 席 者  伊藤所長、笠井、神谷、原、真島、佐々木、東、川路、河野、若井、山田 

平松、谷山、鎌田、笹川、中村、松下、篠原、佐藤、赤津、阿藤、須崎の各教員 

定足数の確認   現在員２３名，公務欠席１名，定足基礎数２２名，定足数１５名，出席者２２名で成立 

            

配布資料 

 ○平成２６年度第９回応用セラミックス研究所教授会議事要録(案) 

 １．平成２６年度学術講演講師 

 ２．平成２７年度応用セラミックス研究所「教授会・教授懇談会」等日程（案） 

３．教授会審議事項関連 規則改正スケジュール 

４．東京工業大学応用セラミックス研究所教授会細則 

５．部局長予定者について 

６－１．国立大学法人東京工業大学大学改革推進本部基本構想会議 構成員名簿 

６－２．大学改革推進本部に置かれる作業部会の組織及び運営等について 

７．出張計画の実行状況等の把握・確認について（案） 

８．平成２６年度第１０回応用セラミックス研究所企画運営委員会議事要録（案） 

９．平成２６年度第１１回応セラ研安全衛生委員会・第１１回応セラ研ブロック安全衛生委員会議事要録（案） 

１０．第１０８回応用セラミックス研究所共同利用・研究支援室会議議事要録（案） 

 

席上配布資料   

１～２．平成２７年度客員研究部門（外国人）教授候補者の履歴・業績一覧 

３～５．平成２７年度準客員研究部門（連携）教授候補者の履歴書・業績一覧 

 ６．セキュアマテリアル客員研究部門教授候補者の履歴書・業績一覧 

  

○議事に先立ち、２月１６日付で事務室（ＨＰ担当）に採用された髙橋知子氏より挨拶があった。 

 

議事要録の確認 

平成２６年度第９回応用セラミックス研究所教授会議事要録（案）を承認した。 

 

議  事 

○審議事項 

 ◆議題１～３の客員研究部門等の教員選考について 

伊藤所長から，客員研究部門等の教員選考にあたっては，学内規則により，選考委員会から報告を受けた教授

会は「原則として投票」によりその可否を決定することとなっているが，応セラ研の慣例により，本会議の審議

・承認をもって可否を議決することとしたい旨説明があり，了承を得た。 

 

１．平成２７年度客員研究部門（外国人）客員教授候補者の選考について 

   伊藤所長から、席上配布資料１、２に基づき、平成２７年度客員研究部門（外国人）客員教授候補者２名につ 

いて説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

２．平成２７年度準客員研究部門（連携）教授候補者の選考について 

   伊藤所長から、席上配布資料３～５に基づき、平成２７年度客員研究部門（連携）教授候補者３名（いずれも

平成２６年度からの継続）について説明があり、審議の結果、これを承認した。 



 

 

３．セキュアマテリアル客員研究部門教員の選考について 

   伊藤所長から、席上配布資料６に基づき、１月の応セラ研教授会及び２月６日の教育研究評議会で設置が承認 

されたセキュアマテリアル客員研究部門の教授候補者について説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

 

○報告事項 

１．学術講演講師について 

   伊藤所長から、資料１に基づき、学術講演講師１４名について報告があった。 

 

２．平成２７年度応用セラミックス研究所教授会日程（案）について 

   伊藤所長から、資料２に基づき、平成２７年度の教授会の日程（案）について説明があった。なお、１０月の 

  教授会開催日については、変更の可能性がある旨、補足説明があった。 

 

 

○諸会議報告 

  伊藤所長から、諸会議報告については所内のホームページに掲載しており、事前に確認していると思うので、 
質問があればこの場で受ける旨の発言があり、以下について報告があった。      

 

１． 部局長等会議（１／２３、２／６） 

１）教授会における審議事項について 

  ・資料３に基づき、教授会審議事項関連の規則改正スケジュール及び主な改正事項について説明があり、 

   本案について意見がある場合は、２月２０日まで所長宛にご連絡いただきたいとの発言があった。 

 

２）教授会通則改正に伴う関係規則の改正案について 

  ・資料４に基づき、教授会通則の一部改正に伴い、応セラ研の教授会細則も変更になる旨、説明があり、 

   本案について意見がある場合は、２月２０日まで所長宛にご連絡いただきたいとの発言があった。 

 

２．教育研究評議会（２／６） 

１）部局長予定者について 

  ・資料５に基づき、平成２７年４月１日からの部局長予定者について説明があった。また、研究推進担当

副学長のポストが新設された旨、補足説明があった。 

 

２）基本構想会議の構成員の追加及び作業部会の新設について 

  ・資料６－１に基づき、大学改革推進本部基本構想会議の構成員について説明があった。 

  ・資料６－２に基づき、大学改革推進本部に置かれる作業部会の組織について、情報システム改修部会が 

新設された旨、説明があった。 

 

３．５部局長懇談会（２／６） 

   １）すずかけ台地区の食堂について 

     ・大学会館２階の食堂について、食堂検討委員会での検討状況及び今後のスケジュールについて概要説明

があった。 

 

４．５究所長懇談会（２／６） 

   ※特に報告事項なし。 

 

 



 

 

５．第２回教育研究資金不正防止対策推進委員会（２／６） 

  ・資料７に基づき、同委員会で検討された「出張計画の実行状況等の把握・確認について（案）」の主な内容 

として、「出張用務等確認書」、「宿泊証明書」、「鉄道利用の際の特急・急行券」の提出を新たに求める事にな 

る旨説明の後、種々意見交換が行われ、本案に対する応セラ研の意見として、「不正に対する厳罰化には賛成 

するが、部局毎の対応とし、万一不正が発覚した場合は、部局長が責任を持って罰則を受けいれること。」、 

及び、「全学で実施する前に不正が発覚した部局で１年間試行する。」という２点を次回の委員会で所長から 

発言することとした。 

    また、これに関連して、１月に実施された定期監査の結果（会計経理関係）について説明があり、同様の 

指摘を受けることがないよう、注意喚起があった。 

 

６．企画運営委員会（２／４） 

伊藤所長から、資料８に基づき、以下の事項について説明報告があった。 

 １）スタートアップ経費支援について 

   ・４月１日付採用予定の３名の教員について、申請したスタートアップ経費が３名とも認められた旨

説明があり、研究室立ち上げの資金として有効活用して欲しいとの発言があった。 

 

 ７．応用セラミックス研究所安全衛生委員会・応用セラミックス研究所ブロック安全衛生委員会（２／１０） 

伊藤所長から、資料９に基づき、以下の事項について説明報告があった。 

１）Ｊ１棟ジオキサン規制値オーバーについて 

  ・Ｊ１棟の実験排水から規制値を大幅に超えたたジオキサンが検出されたため、環境・安全推進室か

ら原因究明の調査依頼があったが、調査の結果、応セラ研では該当が無かった旨報告した。 

      

８．共同利用・研究支援室会議（２／４） 

笠井支援室長から、資料１０に基づき、以下の事項について説明報告があった。 

１）平成２７年度共同利用研究の応募締切について 

  ・応募状況及び採択のスケジュールについて説明があった。 

２）共通機器担当者会議（１月１９日）の開催報告について 

３）平成２７年度共同研究のしおりについて 

  ・物件費の取扱い方法の変更及び報告の際のパワーポイントの雛形について説明があった。 

   ４）春のニュースレターの構成について 

     ・執筆者を決定した。 

   ５）非常勤研究員の決定について 

   ６）共同研究委員会（２月２７日）の開催について 

   ７）若手による講演会について 

    ・３月２５日に開催が決定した。 

８）平成２７年度ＲＡ及び安全サポーターの募集について 

   ９）構造工学フフロンティア国際会議の開催について 

     ・開催日時が３月１８日と１９日のため、３月１８日（水）に予定していた応セラ研教授会の開催日 

      が３月１７日（火）に変更された旨、説明があった。 

 

 

以  上 


